

未来づくり  
春闘

# 未来をつくる。みんなで作る。

2022春季生活闘争勝利・熊本県中間地方選挙勝利・第26回参議院選挙勝利  
をめぐり、1,200人で総決起集会!



友田会長



山本事務局長



猿渡副事務局長



女性委員会 宮地事務局長



JR連合 今永さん



自治労 松本さん

連合熊本は3月3日、2022春季生活闘争勝利・熊本県中間地方選挙勝利・第26回参議院選挙勝利をめぐり、総決起集会を開催しました。今年も昨年に引き続き、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、2月の開始宣言集会と同様に、YouTubeライブ配信を利用したオンライン開催としました。県内の構成組織から約1,200人が参加(視聴)する集会となり、春季生活闘争の勝利と今年予定されている中間地方選挙と第26回参議院選挙に向け意識合わせをしました。

集会は、山本事務局長の進行でスタート、主催者を代表して、友田会長が、「2022春季生活闘争は、『未来をつくる。みんなで作る。』のスローガンの下、すべての働く者のため、20年来の日本の課題である分配構造の転換につながる取り組みを、そして、連合加盟のすべての組織で要求を掲げ交渉

に取り組むと同時に、この取り組みを広く社会に、アピールしすべての労働者へ波及させていく。『みんなの未来をみんなで作っていく。』この想いで今次闘争を最後まで粘り強く取り組んでいきたいと思います。また、これから予定されている中間地方選挙と第26回参議院選挙においても、私たちの代表を地方行政、そして国政へ送るべく、一致団結して頑張りましょう。」と挨拶しました。続いて猿渡副事務局長による今次闘争の情勢報告では、「自動車大手など2年ぶりのベア要求など、昨年とは明らかに違う積極性がある一方、主に人流に関係する業種では、依然として厳しい状況」などと報告されました。闘争勝利に向けた決意表明では、JR連合(JR九州労組)の今永さんと、自治労(熊本市病院局労組)の松本さんから、「コロナ禍で職場は大変な状況であり、働く環境の整備にも取り組む。」などといった力強い決意表明を

して頂きました。また、今回は今年予定されている熊本県中間地方選挙勝利に向け、連合熊本推薦候補者による決意表明をビデオレター形式で実施。第26回参議院選挙勝利としては、構成組織の代表者による、各候補予定者の紹介を行っていただきました。

続いて集会アピール採択を、連合熊本女性委員会の宮地事務局長から提案、そして当初予定にはなかった、ロシア軍によるウクライナ侵攻に対する緊急決議を山本事務局長より提案し、拍手で採択されました。最後は連合熊本友田会長によるガンパロー三唱で集会を締めくくりました。

これから連合熊本では、地場共闘体制を確立し、回答状況を共有するとともに、効果的な情報発信を行い、地場相場の形成と地域社会への波及に努めていきます。



若山敬介 天草市議



猿渡みち子 菊池市議



中山弘幸 宇城市議

熊本県  
中間地方選挙  
連合熊本  
推薦候補者



坂田竜義 美里町議



小川俊治 球磨村議



宇城市 原田祐作氏

## 第26回参議院選挙組織内予定候補者



UAゼンセン  
かわいたかのり



自動車総連  
はまぐち 誠



自治労  
鬼木 まこと



電機連合  
矢田 わか子



基幹労連・JAM  
村田 きょうこ



JP労組  
しば 慎一



日教組  
古賀 ちかげ



電力総連  
竹詰 ひとし



情報労連  
石橋 みちひろ



ロシア軍によるウクライナ侵攻に対する  
アピールボードアクション

# ワークルールの周知徹底を

## 「2021熊本県政に対する要求と提言」意見交換会

連合熊本は3月1日、「2021年度熊本県政に対する要求と提言（以下、要求と提言）」について、県と意見交換を行いました。昨年12月、連合熊本は「要求と提言」を蒲島知事に手交し、検討を要請していましたが、回答案が示されたことから、これに基づいて、県の担当各課と意見交換を行ったものです。連合熊本からは、中谷副会長（政策委員長）、山本事務局長をはじめ、「要求と提言」の策定にあたった各作業部会の部長等14人が出席しました。

連合熊本における日常の労働相談において、経営者、労働者の双方が基本的な労働法を知らないことから起きるトラブルも少なくなく、本年度の「要求と提言」では特に「ワークルールの周知徹底」を広く県民に対してや学校教育で行うこと、少なくとも県認定のブライツ企業ではワークルールが徹底されることなどについて強く要求していたことから、これらを中心に意見交換を行いました。

県労働雇用創生課をはじめ、各課か

らは可能な範囲で対応する旨など真摯な回答がありました。正式な回答は4月上旬に行われる予定です。



# 国際女性デーをアピール

3・8国際女性デーは、今から164年前の1857年にニューヨークの被服工場で多くの女性たちが亡くなった火災事故をきっかけとして、3月8日に低賃金・長時間労働への抗議行動が実施されたことが起源と



アピールを行う乗富委員長

言われており、世界各国で様々な行動が展開されています。

国際女性デーを前に3月5日、連合熊本女性委員会（乗富あずさ委員

長）も街宣活動に取り組みました。

### 1. 街宣カーによる街宣活動

女性委員会幹事が連合熊本の街宣カーにより、熊本市内を中心に街宣行動を行いました。

街宣では、国際女性デーの起源や、「誰もが自分らしく輝ける、多様性のある男女平等参画社会の実現」等を訴えました。

### 2. 街頭スタンディング

下通（角マック前）において、女性

委員会の役員を中心に、青年委員会役員、県議会議員の協力も得て、通りを歩く人々に国際女性デーの起源や男女平等参画について訴えました。



下通におけるスタンディングアピール

# 雇用SOS ちょっと待った!その解雇・雇止め

## 連合全国一斉集中労働相談ホットライン(2月24日(木)・25日(金))

連合は2月24日・25日の2日間、電話等による集中労働相談会を開催し



相談を受ける相談員

ました。3月・4月は多くの有期雇用者にとって、契約更新の時期となりますが、毎年雇い止めが急増する傾向があります。また、働き方改革が叫ばれていますが、労働者の働き方に関する基本的な決まり（法令）についてはまだまだ認識が十分とは言えず、未だ違法な残業や不当解雇、懲戒処分、不適切な労働時間の管理が後を絶ちません。このような中、今回はキャッチフレーズを「雇用SOS ちょっと待った!その解雇・雇止め」とキャッチフレーズ

に全国一斉で集中相談会を開催しました。連合熊本でもライフサポートセンターのアドバイザーをはじめ、社会保険労務士の協力も得て、労働相談ホットラインに取り組みました。新聞やテレビニュースで取り上げられたこともあり、「いきなりの即日解雇を言い渡された」、「自分だけが雇い止めを言い渡された」、「契約終了前に契約を打ち切られた」、「退職の意向を伝えたらパワハラが始まった」等の相談が寄せられ、丁寧に回答がなされました。

## 編集後記

今時点(3月22日)でウクライナ危機は先行きが見えない状況です。独裁者のプライドがその国の利益に優先しています。甚大な被害が出ている戦争であることからわかりやすい事例ですが、立場を守るためや、失敗を表面化させないために、正しくない道を選ぶことは時々あることのような気がします。自分がそんなことをしないように気を付けたいと思います。国会では年金生活者に5000円ずつ配る案が与党から出されました。1500億円が必要で事務経費が300億円程度だそうです。参議院選挙を前にしての、立場(議席)を守ることを目的とした政策と思うのは穿った見方でしょうか。春闘決起集会では参院選、地方選の推薦候補の決意表明も行われました。国民の幸せを誠実に考えるリーダーに政治を任せられたらと思います。

(Talk to me)

## Topics RENGOKUMAMOTO

### 連合熊本Facebook配信中



連合熊本(日本労働組合連合会) 1989年12月14日に結成され、2008年現在で約100万人の労働者が加盟しています。県内最大の労働者の連合会です。

連合熊本の日々の活動をアップしていますので是非ご覧ください。



URL: <https://www.facebook.com/rengokumamoto/>

### 今後の主なスケジュール

- 3月29日 連合熊本第5回執行委員会
- 4月10日 宇城市議会議員選挙告示
- 12日 美里町議会議員選挙告示
- 17日 宇城市・美里町議会議員選挙議投開票
- 19日 球磨村議会議員選挙告示
- 23日 連合熊本第2回地協議長・事務局長会議
- 24日 球磨村議会議員選挙投開票
- 26日 連合熊本第6回執行委員会
- 〃 連合熊本第2回構成組織・地協代表者合同会議
- 29日 第93回メーデー熊本県中央祭典